

Wir trauern um

Herrn Bruno Fagnoul

Vorsitzender der Exekutive der Deutschsprachigen Gemeinschaft und
Gemeinschaftsminister i.R.

der am 24. November 2023 im Alter von 87 Jahren verstarb.

Bruno Fagnoul ist eng mit dem Aufbau und der Gestaltung der Autonomie der Deutschsprachigen Gemeinschaft verbunden.

Vom 30. Januar 1984 bis zum 5. November 1986 war er Vorsitzender der ersten Exekutive der Deutschsprachigen Gemeinschaft und zugleich Gemeinschaftsminister für Finanzen, Ausbildung, kulturelle Animation und Außenbeziehungen.

Vom 11. November 1986 bis zum 12. November 1990 nahm er in der zweiten Exekutive der Deutschsprachigen Gemeinschaft das Amt des Gemeinschaftsministers für Unterricht, Ausbildung, kulturelle Animation und Medien wahr.

Seine Ausbildung als Pädagoge und seine administrative Erfahrung als Direktor der Gemeindegrundschule in Raeren halfen ihm, in der Aufbauphase der jungen Gemeinschaft sowohl mit der erforderlichen Gründlichkeit in Sach- und Verfahrensfragen als auch mit großer Menschenkenntnis und steter Bürgernähe den vielen Herausforderungen einer neuen öffentlich-rechtlichen Einrichtung gerecht zu werden.

Sein erfolgreiches Bemühen um enge Partnerschaften mit den gleichfalls jungen Exekutiven der Flämischen und der Französischen Gemeinschaft wie auch seine fortgesetzt sehr guten Beziehungen zu den föderalen Ministerien auf Landesebene müssen neben der Pionierarbeit vor Ort zugunsten der unmittelbaren Zuständigkeiten und Belange der Exekutive und der Verwaltung der Deutschsprachigen Gemeinschaft ebenfalls gewürdigt werden.

Als sich zu Ende seiner zweiten Amtszeit als Gemeinschaftsminister die Konturen der Vergemeinschaftung des Unterrichtswesens für die Deutschsprachige Gemeinschaft deutlich abzeichneten, schloss sich für den Pädagogen und Klassenleiter, den Schuldirektor, den Vorsitzenden der Exekutive und letztlich den ersten Ausbildungs- und Unterrichtsminister unserer Gemeinschaft im Grunde ein Kreis.

Gemeinsam war seiner Bestimmung als Pädagoge und als Bildungsminister, dass er immerzu Verantwortung für seine Mitmenschen übernommen hat.

Er wird den Kolleginnen und Kollegen in Regierung und Ministerium der Deutschsprachigen Gemeinschaft, die mit ihm arbeiten durften, stets als engagierter und zuvorkommender Ansprechpartner in Erinnerung bleiben.

Seinen Angehörigen gilt unser tiefempfundenes Mitgefühl.

Oliver Paasch
Ministerpräsident
der Deutschsprachigen
Gemeinschaft

Stephan Förster
Generalsekretär des Ministeriums
der Deutschsprachigen
Gemeinschaft